

よどよんだより



ホームページ

淀四歳時記 2月
オオイヌフグリ



令和5年1月31日(火)
淀橋第四小学校 校長 久保田 恵美

《2月の生活目標》
寒さに負けず元気に過ごそう

「ある犬のおはなし」

副校長 中里 満晴

図工専科

1月20日(金)、21日(土)に学校公開がありました。2日間でのべ470名以上の保護者・地域の方々に子どもたちの授業の様子や書き初めの作品等を参観していただきました。ありがとうございました。

21日(土)は道徳授業地区公開講座があり、全学級で道徳授業を公開し、3時間目に5・6年生の子どもたちとその保護者、地域の方々を対象に講演会を行いました。

講演会では、講師の先生が「ある犬のおはなし」という童話を教材にお話をされました。

「ある犬のおはなし」は、飼い犬の視点で書かれたお話です。(以下は概要です。)

子犬の時に主人に飼われたその犬はやがて面倒を見てもらえなくなり、冷たい施設に送られます。そこには切なげなおじさんと暗い顔をした仲間の犬たちがいました。

主人が迎えに来るのを待っていますが、…。みんな冷たい金属の部屋に移され、…。そのうち息が苦しくなって、…。次々にたおれていきました。

実話から生み出されたこの童話を読み、なぜこのような出来事が起きるのかグループごとに話し合い最後に感想を書きました。これは感想の一部です。

- ・犬がこんな目にあっていてかわいそうだと思った。
- ・自分が犬だったらどんな気持ちになるのかを知り、つらさが分かった。
- ・ペットを飼う時は、よく考え、責任をもって飼う必要があると思った。
- ・最初はそんなに命のことを考えていなかったけれど、今はもっと命を大事にしようと思った。
- ・どんなに小さくてもいらない命などなく、命はみんな大切だということに気付いた。
- ・スウェーデンなどのように殺処分がない国にしたいと思った。

身勝手な心、命あるものに対する偏った考え方が私たち自身の内部に潜んでいないか、について深く考えさせられる時間でした。

「生命の尊さ」についてご家庭でもお子さんと考え、話し合う機会をもっていたいただけたら幸いです。

まず、やってみる

図工では、色や形、動き、手触りなどから感じたことをもとに思いついたものを作ったり、自分でお話を考えたりしながら、作品を作っています。

私は授業で必ず、「感じるためには、体を動かして自分でやってみること。」と言っています。

題材について話を始めると、すぐに動き出し作り始める子どもと、すぐには動かない子どもがいます。そこには、じっくりよく考えている子どももいるし、考えが浮かばない子どももいます。

考えが浮かばない、思いつかない子どもは、「まず、自分でやってみる」ことができていません。私の説明を聞いたり作品例を見たりしただけで感じたつもりになってしまうのです。

マンガみたいに腕を組んでいたり、考える人みたいに顎に手をあてたりしても、思いつきません。手とか体を動かし、実際に感じる事が大切なのです。



最高学年のバトン

5年1組担任： 2組担任：

6年生の卒業に向け、5年生が中心となって企画する活動がたくさんあります。そこで、3学期に入り、『もうすぐ6年生実行委員』を発足しました。「淀四キッズお別れ会」「送別スポーツ大会」「6年生を送る会」など、6年生へ感謝の気持ちが伝わるよう、6年生が喜んでくれるよう、一生懸命考え、話し合い、活動に取り組んでいます。

先日「淀四キッズお別れ会」について話し合いました。時間配分を決めること、遊びを考えること。6年生が当たり前のようになってきたことが簡単なことではなかったことを痛感していました。今までの学校行事、クラブ活動、委員会活動など、頼もしい6年生の姿を思い出し、様々な企画、運営を頑張っしてほしいです。

残り2か月で6年生から最高学年のバトンを受け継ぎます。胸を張ってバトンを受け取ることができるよう、日々を大切に過ごしてほしいです。明るく前向きで何事にも全力な5年生、期待しています！

クラブ活動紹介

各クラブ長からの紹介です。

バドミントンクラブ

私たちバドミントンクラブは他学年との交流を意識してみんなで楽しく活動をしています。チームごとの練習や、総当たり戦で試合などを行っています。皆さんもぜひ入ってください。

卓球クラブ

卓球クラブでは、グループに分かれて試合をしています。試合前に練習時間があるので初めて卓球をやる人でも楽しむことができます。ぜひ入ってください。

屋外スポーツクラブ

屋外スポーツクラブは、みんなで決めたスポーツに楽しく取り組むクラブです。チーム戦のスポーツもあるので、すぐに他学年と仲良くなれます。ぜひ入ってください。

和太鼓クラブ

和太鼓クラブは、日本の伝統的な楽器である和太鼓を演奏するクラブです。また、式典や音楽会などで発表をしています。楽しく、やりがいのあるクラブです。

パソコンクラブ

パソコンクラブでは、タブレットを使ってプログラミングなどを行っています。6年生を中心に、授業では、行わないこともやることができ、とても楽しいです。

イラストまんがクラブ

イラストまんがクラブでは、その時間に描いたイラストやまんがを見せ合って、交流を深めています。前日に絵を描いてくる人もいて、とても真剣に取り組んでいるクラブです。

室内ゲームクラブ

室内ゲームクラブでは、学校にあるカードゲームやボードゲーム等を使って楽しく活動しています。他学年の人とも、ゲームを通して交流できることが室内ゲームクラブの魅力です。

工作クラブ

工作クラブでは、自分でデザインしたものを彫刻刀で彫ったり、段ボールで好きなものを作ったりして楽しく活動しています。みんなで仲良く安全に工作をしています。

和クラブ

和クラブでは、日本の和について学びます。華道や茶道、百人一首、折り紙を行っています。和のいろいろなことを学べて、とても楽しいクラブです。楽しいので、ぜひ入ってください。



【書き初め】
地域の協力を得ながら書き初めを行いました。手本を見ながら丁寧に書きました。

2月の行事予定

| 日 | 曜 | 朝 | 行事予定 | その他 |
|----|---|---|--|---------|
| 1 | 水 | 学 | B週<第38週> ふれあい月間~28日 マラソン月間 研究授業 午前授業 | |
| 2 | 木 | 児 | 演劇鑑賞教室(4年) | |
| 3 | 金 | 読 | | |
| 4 | 土 | | | |
| 5 | 日 | | A週<第39週> | |
| 6 | 月 | 朝 | 委員会 国際交流学習(5・6年) | |
| 7 | 火 | 安 | 安全指導日 | |
| 8 | 水 | 学 | 国際交流学習(3・4年) 午前授業 | 淀四スタディ |
| 9 | 木 | 児 | | 学校運営協議会 |
| 10 | 金 | 読 | 送別スポーツ大会(5・6年) | |
| 11 | 土 | | 建国記念の日 | |
| 12 | 日 | | B週<第40週> | |
| 13 | 月 | 朝 | あいさつ運動(~17日2年) マラソン週間(~28日)煙体験(4年) | |
| 14 | 火 | 読 | | |
| 15 | 水 | 学 | JICA出前授業(6年) | 淀四スタディ |
| 16 | 木 | 音 | 新1年生保護者会 サッカーイベント(1年) | |
| 17 | 金 | 読 | 淀四キッズお別れ会 | |
| 18 | 土 | | | |
| 19 | 日 | | A週<第41週> | |
| 20 | 月 | 朝 | クラブ | |
| 21 | 火 | 学 | 6年生を送る会(3校時まで水曜時程) | |
| 22 | 水 | 学 | ブリッツフィル音楽鑑賞 | |
| 23 | 木 | | 天皇誕生日 | |
| 24 | 金 | 読 | 保護者会(1・2・3年) | |
| 25 | 土 | | | |
| 26 | 日 | | B週<第42週> | |
| 27 | 月 | 朝 | 保護者会(4・5・6年) | |
| 28 | 火 | 読 | 子どもを笑顔にするプロジェクト(2年) | |

2月の避難訓練は、6日(月)~10日(金)のいずれかでいきます。延期の場合は、13日(月)~17日(金)のいずれかでいきます。(予告なし)

引き続き「新型コロナウイルスの感染予防をお願いします」

毎日検温と健康観察を行い、結果を健康観察カードに記入して提出してください。

発熱や咳、体のだるさ、息苦しさ等**風邪の症状がある場合には登校を自粛してください。**

児童の感染の約70%が家庭内感染とされています。**同居のご家族に風邪症状がみられる場合も同様に登校の自粛をお願いします。**

ご家族の方も健康観察をお願いします。ご家族の方やお子さんが**PCR検査を受診する場合や、濃厚接触者の疑いがある場合には、学校にご連絡ください。**

○新型コロナウイルス感染症の影響等により、お子様のことで不安等ありましたら、担任又は管理職にご連絡ください。